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в районе завершилась
акция милосердия
«душевное богатство»,
посвящённая
Международному дню
инвалидов.

Она проходит под эгидой пар-
тии «Единая Россия» уже в один-
надцатый раз. В этом году акция
длилась с 1 декабря по 15 фев-
раля. Заключительный благо-
творительный концерт прошёл
в минувшие выходные в Излу-
чинске.

Акция направлена на соци-
альную поддержку инвалидов,
проживающих в городских и сель-
ских поселениях района, находя-
щихся в трудной жизненной си-
туации и нуждающихся в допол-
нительной социальной помощи.
Всего за 10 лет существования
акции помощь получили 1073
человека на сумму 11,8 миллиона
рублей. Активное участие в ней
принимают трудовые коллективы
предприятий района, обществен-
ные организации, компании-не-
дропользователи, представители
бизнес-сообщества и другие. Свой
вклад вносят и обычные гражда-
не. Например, покупая билет на
концерт или приобретая суве-
нирную продукцию.

В субботу, 11 февраля, в куль-
турно-досуговый комплекс «Ар-
лекино» пришли те, кому не-
безразлична судьба людей, об-

делённых здоровьем, кто сочув-
ствует им и готов оказать любую
посильную помощь. В холле
развернулась выставка изделий
декоративно-прикладного твор-
чества, представленная район-
ным центром творчества детей
и молодёжи «Спектр», школой
искусств им. Александра Ливна,
а также излучинскими масте-
рицами.

Дети изготовили разделочные
доски, разукрасили их разно-
цветным орнаментом, сшили тря-
пичные куклы-обереги, слепили
из глины разнообразные поделки,
домашнюю утварь. Особый ин-
терес представляли шахматы
ручной работы с необычными де-
ревянными фигурами. Также на
выставке по символической цене
можно было приобрести вязаные
изделия, праздничные открытки
из скрапбукинга, картины, вы-
шитые крестом и украшенные
бисером. И ещё много чего. Всё
это творческое богатство было
предоставлено жителями Излу-
чинска на безвозмездной основе.

Тут же можно было и подкре-
питься. Кафе «Таис» напекло
пирожков с разной начинкой, а

КФХ «Мардер» завлекало гостей
домашней колбасой, купатами,
гречишным мёдом и другой
вкусной продукцией. Работал
здесь и импровизированный фо-
тосалон «Я люблю тебя, Излу-
чинск». На личный или профес-
сиональный фотоаппарат мог
запечатлеть себя на память
любой желающий, и стоило это
удовольствие всего 100 рублей.

Интересные концертные но-
мера представили творческие
коллективы «Арлекино»: эстрад-
ная студия «440 Герц», хореогра-
фический ансамбль «Югоринка»,
театр куклы и актёра «Улыбка»,
ансамбль ветеранов труда «Ря-
бинушка» и много других. Вос-
хитили своим пением Надежда
Халевина и Сергей Нестеренко.

Со словами признательности
и благодарности за участие в
акции милосердия к жителям
Излучинска обратилась глава
поселения Ирина Заводская,
председатель общественной ор-
ганизации ветеранов войны и
труда, инвалидов и пенсионеров
района Валентина Ковалькова.
Они отметили большой вклад
людей в такое нужное и полезное
дело, которое обязательно им
вернётся сторицей.

Всего в ходе мероприятия
было собрано 19500 рублей,
большая часть суммы – это сред-
ства, вырученные от продажи
билетов на концерт. Все деньги
поступили в фонд акции мило-
сердия «Душевное богатство».

даты

в канун памятной даты, а также 
15 февраля в учреждениях
культуры и искусства района
пройдут различные мероприятия.

Это торжественные собрания, литератур-
но-музыкальные гостиные, круглые столы,
тематические и познавательные программы,
выставки, кинопоказы.

15 февраля в 12.00 в Излучинске состоится
митинг и возложение цветов к подножию ме-
мориала Славы, а в 13.00 в КДК «Арлекино»
состоится торжественное собрание.

В Новоаганском ДК «Геолог» пройдёт тор-
жественное собрание «Живая память поко-
лений», здесь же откроется фотовыставка
армейских альбомов новоаганцев.

В Ваховском КСЦ 15 февраля состоится
IX фестиваль солдатской песни «Споём,
Бача», состоится чествование воинов-интер-
националистов, членов местного отделения
Всероссийской общественной организации
ветеранов «Боевое братство».

Пресс-служба администрации района.

Живая память
поколений
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уважаемые ветераны боевых 
действий, воины-интернационалисты!

15 февраля – День памяти о россиянах,
исполнявших служебный долг за пределами
Отечества!

В этот день мы вспоминаем не только вои-
нов-афганцев, но и всех участников боевых
действий в горячих точках за пределами
нашей страны. Исполняя присягу и следуя
своему долгу, вы продемонстрировали воин-
скую доблесть, самоотверженность, взаимо-
выручку, профессиональную боевую выучку.

В Нижневартовском районе проживают
300 ветеранов войн и военных конфликтов,
людей, которые любят нашу великую Ро-
дину, думают и заботятся о ней и о будущем
своих потомков.

Задача власти и общества – оказывать вам
и вашим семьям поддержку, окружать про-
стым человеческим вниманием.

Спасибо вам за ту работу, которую вы де-
лаете для жителей Нижневартовского рай-
она и, прежде всего, для подрастающего
поколения. Патриотическое воспитание мо-
лодёжи в надёжных руках, потому что
никто так правильно не организует работу
по патриотическому воспитанию, как чело-
век, побывавший в горячих точках, который
на себе испытал, что такое военные дей-
ствия. Сегодня для юношей района является
честью послужить в рядах Российской
армии, в этом ваша заслуга.

Благодарим вас за активное участие во
всех сферах жизни района, особая призна-
тельность ― за огромный вклад, который вы
привнесли в дело воспитания подрастающего
поколения в духе гражданской активности,
любви к Родине. Ваши знания, навыки,
опыт, воинская закалка, бойцовский характер
и дисциплина сегодня очень востребованы.

Впереди нам предстоит решить много
задач. Уверены, что вместе мы сможем
реализовать их во благо Нижневартовского
района, Ханты-Мансийского автономного
округа – Югры, России.

Желаем вам и вашим семьям крепкого
здоровья, счастья, благополучия и мира!

Борис саломатин,
глава района;

светлана суББотина,
председатель Думы района.

Всего за 10 лет 
существования акции 
помощь получили 1073 
человека на сумму 
11,8 миллиона рублей.
___________________________
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как работает окружная программа 
по капитальному ремонту домов 
в излучинске, читайте в интервью с главой
городского поселения алексеем кудриком.
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Сувениры и поделки – на любой вкус

акция милосердия
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В конце января губернатор Югры
Наталья Комарова выступила перед
депутатами окружной Думы 
с ежегодным отчётом о результатах
деятельности правительства
автономного округа в 2016 году. 
Кроме окружных народных
избранников в зале заседаний
югорской Думы присутствовали
члены Совета Федерации РФ,
назначенные законодательной 
и исполнительной властью округа  
в состав Верхней палаты российского
парламента, а также депутаты
Государственной Думы Российской
Федерации, Тюменской областной
Думы, избранные от Ханты-
Мансийского автономного 
округа – Югры. 
В своём отчёте Наталья Комарова
проанализировала многогранную

деятельность правительства,
охарактеризовала достижения 
и проблемы, стоящие перед Югрой. 
В заключение Наталья Комарова
подчеркнула, что 2016 год был
пройден с высокой самоотдачей.
Самое главное – мы определились 
с приоритетами развития на
ближайшие годы. Наши приоритеты –
это создание качественной жизненной
среды в интересах каждого живущего
в Югре человека. Именно над этой
задачей нам предстоит работать 
в ближайшее время. «Уверена,
команда Югры – сильная людьми,
стремлением и умением побеждать,
доверием граждан – справится с этой
работой», – подытожила своё
выступление руководитель региона.
Мнение губернатора разделяют
многие югорчане. С просьбой

прокомментировать отдельные
положения отчёта губернатора 
мы обратились к политическому
эксперту Андрею Рябову и жителям
Нижневартовского района. 
И вот какие ответы мы получили. 

Работаем в интересах 
каждого жителя Югры

ДЕНЬ ЗА ДНЁМ № 16 (4630), 

вторник, 14 февраля 2017 года2

Валентина КОВАЛЬКОВА, 
председатель 
общественной 
организации ВИП 
Нижневартовского 
района, посёлок 
Излучинск:

– Считаю, что именно в
Ханты-Мансийском автоном-
ном округе – Югре, и особенно
в Нижневартовском районе,
люди старшего поколения окру-
жены заботой и вниманием
со стороны власти. Для нас,
ветеранов, делается многое.

Все программы, направлен-
ные на социальную поддержку
ветеранов, работают. Даже в
такое непростое время, в какое
живём, ни одна из программ
не свёрнута. Мы всегда получа-
ем доплаты к пенсии, приуро-
ченные к праздничным датам
округа и района. За счёт
средств, выделяемых из бюд-
жета, ветераны Нижневар-
товского района ежегодно вы-
езжают на экскурсии в Ханты-
Мансийск и Тобольск. На эти
же бюджетные средства груп-
пы людей старшего поколения
совершают регулярные ознако-
мительные поездки к коренным
жителям. Не так давно побы-
вали группой в краеведческом
музее деревни Ваты, узнали
многое об истории русского за-
селения нашего края. Для людей
старшего поколения приобре-
таются путёвки в санаторий
«Самотлор», даже для тех, кто
по выходу на пенсию не получил
почётного звания или не был
отмечен за особые заслуги. 

Наши ветераны, выезжающие
на большую землю, часто сравни-
вают, как там живут люди
старшего поколения. Нет там
такого внимания к ветеранам,
как у нас, отмечают они. 

Что пожелать властям
округа и района? Чтобы соци-
альные программы так же,
как и прежде, финансирова-
лись, чтобы не сняли нам тех
доплат, которые были и есть
на уровне округа и района. 

Андрей РЯБОВ,
политический эксперт, г. Ханты-Мансийск:

– Анализировать доклад губернатора Югры о резуль-
татах деятельности правительства округа одновре-
менно и сложно, и легко. Сложно потому, что средне-
статистическому обывателю нет нужды задумываться
о масштабах, причинах и последствиях, например, пре-
одоления «трёхтриллионного порога валового регио-
нального продукта». Ни к чему подвергать серьёзному
анализу макроэкономические показатели, «страшно
далеки» мы от поиска 825 миллиардов рублей инвести-
ций в основной капитал, не слишком-то и волнует
тот факт, что в 2016 году в Югре открыты 5 новых и
введены в разработку 7 месторождений.

Но если те же самые цифры переложить на при-
вычные и осязаемые предметы, понятия и примеры,
то все основные тезисы Натальи Комаровой станут
понятными и простыми. Присмотритесь к этим
сухим и немногословным цифрам, и они вдруг оживут
и «очеловечатся». Вот, скажем, в бюджете на 4,5%
увеличилась доля социальных расходов, достигнув
почти 65%. Благодаря этим дополнительным про-
центам в бюджетных строчках только за последние
три года объёмы высокотехнологичной медицинской
помощи выросли в полтора раза, развивается система
офисов врачей общей практики, за год проведено 5
тысяч телемедицинских консультаций, строятся
новые объекты здравоохранения, а наши медработники
имеют возможность думать о здоровье пациентов, а
не о хлебе насущном.

Специфические экономические показатели, стра-
ничку с которыми в газете или на сайте мы стараемся
побыстрее перелистнуть, на самом деле чрезвычайно
важны. Из-за них по уровню заработной платы в
бюджетном секторе наш регион входит в пятёрку
лидеров, а средний доход бюджетника почти в два
раза выше, чем в среднем по стране. Ежегодно снижа-
ется уровень криминогенной ситуации, а каждый
третий югорчанин регулярно занимается спортом –
тогда как три года назад им увлекался лишь каждый
четвёртый.

Одним из важных направлений своей деятельности
Наталья Комарова ещё в 2010-м назвала решение ка-
тастрофической и повсеместной проблемы нехватки
мест в детских садах. И губернатор доказала, что
слов на ветер не бросает. Только за прошлый год в ре-
гионе введены в эксплуатацию 19 новых детских садов,
а в пяти муниципалитетах полностью решена про-
блема нехватки мест в детских дошкольных учрежде-
ниях. Стоит ли удивляться, что рождаемость у нас
едва ли не на четверть выше, чем в среднем по России?

Отрадно слышать, что благодаря верно выбранному
правительством региона вектору развития и вопреки
досужим утверждениям некоторых скептиков, успешно
развивается наш доморощенный агропромышленный
комплекс. Вернее, возрождается – в советские времена
Ханты-Мансийский округ не только обеспечивал себя
подавляющим большинством продуктов, но ещё и кор-
мил соседний Ямал. С 2010 года объём выпуска сельхоз-
продукции вырос наполовину – с 5,4 до 10 миллиардов
рублей.

Роман СУБХАНКУЛОВ, 
руководитель районного отделения 
молодёжной организации «Молодая 
гвардия» политической партии 
«Единая Россия»:  

– Могу сказать, что власть слышит молодёжь, по-
нимает её нужды. Это позволяет плодотворно вести
общественно полезную молодёжную деятельность:
организовывать и проводить в жизнь патриотические,
волонтёрские, социально значимые проекты. Ини-
циативы, озвученные молодёжью, всегда находят по-
нимание на уровне района и округа и поддерживаются. 

Вникает власть и в инновационные программы,
инициатором которых выступает молодёжь. 

– И в округе, и в районе
очень много делается для
развития спорта. Не так
давно мы стали свидете-
лями открытия в Излу-
чинске Ледового дворца.
Сейчас с нетерпением
ждём, когда над хоккей-
ным кортом, расположен-
ным в Новоаганске, по-
строят крышу. Проекты
обустройства этого объ-
екта уже есть, свою под-
держку в реализации его
пообещал глава района
Борис Саломатин. Думаю,
что скоро жители посёл-
ка получат возможность
с поздней осени и до ранней
весны заниматься в сек-
циях, открытых при хок-
кейном корте. И снегопад
им не будет помехой.

Много внимания уде-
ляем и адаптивному
спорту. В нашей школе
мы открыли взрослую и
детскую секции для
людей с ограниченными
физическими возможно-
стями. Наши тренеры
даже прошли специ-
альную профессиональ-
ную переподготовку.
Много делается для раз-
вития физической куль-
туры для пожилых граж-
дан. Порядка тридцати
жителей посёлка зани-

маются в нашей школе в
секциях аэробики, волей-
бола, а также по про-
грамме «Пятьдесят
плюс» и выезжают
потом на соревнования.
Занятиями спортом у
нас охвачены и работаю-
щие жители посёлка. В
прошлом году привезли
новые тренажёры, охот-
но стали заниматься на
них женщины, пришлось
даже отдельную секцию
открывать.    

В округе и особенно в
районе постоянно выде-
ляются средства на при-
обретение спортивного
инвентаря и спортивной
экипировки. Поскольку мы
детско-юношеская школа,
то основной наш контин-
гент – школьники, у нас
занимаются 625 человек,
это примерно восемьдесят
процентов учащихся по-
сёлка. Замечу, что все за-
нятия у нас бесплатные,
работа секций финанси-
руется за счёт бюджет-
ных средств, в иных ре-
гионах, я знаю, родители
вынуждены платить за
то, чтобы их ребёнок за-
нимался спортом, да и
провести время всей семь-
ёй – это удовольствие не
из дешёвых.

Оксана ДЕСЯТНИК, 
заместитель директора по воспитательной 
работе ДЮСШ «Олимп», посёлок Новоаганск:

Подготовил Михаил РУДАКОВ.
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Под действие этой программы,
рассчитанной на 30 лет, подпа-
дают 6600 домов, 136 из которых
расположены на территории Ниж-
невартовского района. За 3 года в
районе отремонтировали 12 домов.
Причём большая часть этого объё-
ма пришлась на Излучинск, где за
2014-2016 годы привели в порядок
инженерные сети, кровлю, подваль-
ные помещения в 9-ти домах и
планируют в 2017-м году выпол-
нить ещё в 14-ти.

О том, как работает программа,
с какими проблемами приходится
сталкиваться её исполнителям на
местах, мы поговорили с главой ад-
министрации городского поселения
Излучинск Алексеем КудриКом.

– В районе вас справедливо
считают передовиком капи-
тального ремонта. В прошлом
году в поселении привели в по-
рядок семь домов, и на этот –
тоже большие планы. Как вам
это удаётся?

– Значительная часть многоквар-
тирного фонда Нижневартовского
района сосредоточена в Излучинске.
В Новоаганске его значительно
меньше. Поэтому, в основном, весь
фронт работ пришёлся на нас.

Когда приняли государственную
программу капитального ремонта,
мы своевременно составили планы
и дефектовки на все дома. Это была
огромная работа. Надо было создать
электронный банк данных, которого
никогда не существовало, – начиная
от количества домов, этажности,
даты ввода в эксплуатацию, до тех-
нического состояния, наличия ин-
женерных коммуникаций, их со-
стояния и прочего.

Установка была сделать всё бы-
стро, чтобы Югра, как и по многим
другим направлениям, стала одним
из лидеров, опередив остальные
субъекты РФ. 

И вот первый этап – 2014 год.
Там было всего четыре дома, два у
нас и по одному в Ваховске и Зай-
цевой Речке. Этот период прошёл
слабо, поскольку население ещё не
было готово понять суть этого про-
цесса. Не население, а собственники,
точнее говоря.

Показательна в этом плане про-
блема неплатежей в Фонд капиталь-
ного ремонта. Оплачивают взносы
порядка 54 процентов собственников.
Остальные всё думают. Не верят в
действенность этой программы.

Но когда сегодня мы отремонти-
ровали семь домов, на этот год – уже
14, люди увидели, что работа идёт.
И средства тратятся не куда-то, а по
прямому назначению, вкладываются
в дома. Увидели, как было принято
на общем собрании – так и сделано,
что Югорский фонд слышит их кор-
ректировки, когда просят передви-
нуть или быстрее сделать какие-то
виды капитального ремонта.

Так постепенно программа наби-
рает доверие у людей. Точнее ска-
зать, не программа, а этап реали-
зации закона. Это требование Жи-
лищного кодекса, где теперь ясно

прописана норма – оплата за капи-
тальный ремонт.

– По заказу администрации
района было проведено социо-
логическое исследование нужд
и удовлетворённости населения
по итогам 2016 года. Главные
проблемы, которые волнуют
жителей, связаны с жилищно-
коммунальным хозяйством и
капитальными ремонтами.
Насколько в этом плане ак-
тивны излучинцы?

– Очень активны. По части за-
явить о себе в Нижневартовском
районе каждый умелец. И притом
заявить так, чтобы его слышали,
видели и понимали. Но сколько

людей, столько и мнений. Чтобы
слышать одно, общее, мы провели
огромную работу. Начиная с 2014
года, когда надо было выбрать со-
веты многоквартирных домов, стар-
ших по домам для того, чтобы они
представляли консолидированное
мнение от каждого отдельного дома. 

Далее создали общественный совет
по ЖКХ, в который предложили
войти всем старшим по домам. Кто-
то счёл нужным это сделать, посещать
совет и принимать в нём участие.
Кто-то сказал: «Мы вам верим и со-
гласны со всем, что будет принято».

И вот это направление – оно дей-
ственное и работает. Уже прошёл
этап становления и разъяснения.
Сегодня люди пристально рассмат-
ривают квитанции, пересчитывают
тарифы на содержание, на то и на
это. Они начали на примере своего
дома оценивать всё коммунальное
хозяйство в целом. То есть если се-
годня вода в кране, батареи горячие,
канализация уходит, всё отлично
функционирует, человек считает это
нормой. Более того, он хочет, чтобы
у него подъезд был чистый, козырёк
над крыльцом не протекал, не стуча-
ла дверь, чтобы повесили новые
почтовые ящики. И чтобы всё кра-
сиво было покрашено, а придомовая
территория благоустроена. 

– Вы хотите сказать, что
мышление людей изменилось?
Стали беречь общедомовое иму-
щество и поддерживать поря-
док?

– Поменять всё сразу невозможно.
Но сегодня у нас есть позитивные
примеры. Есть дома и подъезды,
где на площадках стоят цветы,
висят картины, дома с ухоженными
газонами и придомовой территори-
ей. Движение есть, когда мы всё со-
вместно делаем: управляющая ком-
пания или ТСЖ в связке с муници-
палитетом принимают решения и
выполняют их.

– Вас отмечают ещё за хоро-
шую работу с подрядными ор-
ганизациями – качественно ре-
монтируют объекты, процесс
не стопорится. Что у вас за
подрядчики? местные фирмы,
знакомые со спецификой рабо-
ты в наших климатических
условиях, в соответствии с
одним из последних требований
закона о капремонте?

– Дело не в опыте работы на Севе-
ре, а в специфике самой работы с
людьми. Надо зайти в жилой дом,
где по стояку минимум 20 квартир,
договориться, что мы у вас тут поме-
няем, не натопчем, а потом получить
претензии – разломали, восстанав-
ливайте всё, делайте паркет, натяж-
ные потолки и т.п. Хотя рабочие
осторожничают, стараются ничего не
повредить. Поэтому не все подряд-
чики готовы работать с жителями.
Многие боятся этого, как огня. Даже
на торги не выходят. Местный ты,
не местный. Если фирма не местная,
у нас народ им даже дверь не откроет. 

– В таком случае, где вы их
находите? Ведь реестр добро-
совестных строителей создан
буквально на днях.

– Тут нужно учесть, что мы не за-
казчики. Заказчик – Югорский
фонд. Он заключает договоры и
осуществляет отбор.

Проблема в другом. Пока все
собственники не подпишут приёмку
работы – оплата строителям не
идёт. А тут получается – всем сде-
лали, а в одной квартире хозяева
передумали стояк менять. Подряд-
чик подключает дом (ТСЖ), адми-
нистрацию, умоляет собственника
– ты же обещал! Вот так нарабаты-
вается опыт у этого подрядчика. В
следующий раз берёт с человека
письменное согласие или письмен-
ный отказ, что тому не нужны ра-
боты, что гарантирует в случае по-
ломки в течение следующих 30 лет
восстанавливать всё сам. 

Благодатная картина по ремонтам,
какой она видится со стороны, – это
последний год. Потому что никто не
знает, скольких сил это стоило –
любое движение, любое принятое
решение, доведённое до конца. 

– Ещё одна острая тема – не-
платежи по взносам в фонд кап-
ремонта. В районе в этом году
планируют отремонтировать
20 домов на общую сумму более
77 миллионов рублей, из которых
3 миллиона выделит муници-
пальная казна, остальное – сред-
ства собственников. Вы же го-
ворите, что долги по сборам со-
ставляют около 50 процентов.
На какие средства будут вестись
работы в этом случае?

– Средства собственников – это
средства Югорского фонда. Они со-
бираются из тысяч платежей собст-
венников. У нас в Излучинске, к
сожалению, добросовестных пла-
тельщиков всего 52 процента. По-
этому всё оплачивается за счёт дру-
гих муниципалитетов – происходит
своеобразное кредитование. Это,
кстати, не значит, что если бы мы
собрали 100 миллионов, то нам на
эту сумму дали бы сразу объёмов.
Есть график, в соответствии с кото-
рым в одном муниципалитете сего-
дня больше работ, в другом меньше.
Такая «температура по больнице».
Но очень важно людям понимать –
что бы они ни говорили, всё это де-
лается для них. А им остаётся во-
время и добросовестно платить. Тем
более, что все мы обязаны это вы-
полнять. Рано или поздно долги по
платежам на капремонт собствен-
никам квартир придётся отдавать.

Записала Софья Ярыгина.
Фото из архива редакции.

Доверие набираем,
дома ремонтируем

1 июля 2013 года в Югре был принят закон об организации проведения
капитального ремонта в многоквартирных домах. В соответствии с ним 
к концу того же года была сформирована окружная долгосрочная программа 
и учреждён Югорский фонд капитального ремонта многоквартирных домов.
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ИнИЦИатИва Мастера

Многие из жителей района
наверняка бывали на на-

циональных праздниках корен-
ных народов Севера, видели вбли-
зи меховую одежду и бисерные
украшения, любовались загадоч-
ными орнаментами.

Искусство работы с мехом и
кожей, тканью и бисером переда-
ётся у коренных жителей из по-
коления в поколение. С развити-
ем туризма в округе всё большей
популярностью пользуются суве-
ниры и украшения в националь-
ном стиле, изготовленные масте-
рами Югры. Есть такие мастера и
среди наших земляков.

Лариса Лейкова, жительница
Варьёгана, работает мастером в
Аганском центре национальных
промыслов и ремёсел. Её специа-
лизация – работа с бисером, и
вполне можно сказать, что в этом
сложном, кропотливом труде мо-
лодая женщина нашла своё при-
звание. Хотя путь был долгим и
нелёгким.

ВуЮтНой трёхкомнатной
квартире тепло и светло. В

самой большой комнате – общей
гостиной – располагается рабочее
место мастерицы: иглы, клей и
тесьма, лоскутки, кусочки меха,
баночки с бисером. Вот лежит не-
законченная подвеска. Лариса
берёт иглу, и не прерывая рассказ,
продолжает вести узор, а я заво-
рожённо наблюдаю, как одна за
другой ложатся на ткань крохот-
ные бисеринки, сплетаясь в при-
чудливый орнамент.

«Как и многие, начальные на-
выки рукоделия получила ещё в
детстве, – рассказывает мастерица.
– Я из семьи ханты, у меня три
старшие сестры. Повторяя за
мамой и сёстрами, начала зани-
маться рукоделием. Потом в
школе были уроки труда, где нас
тоже учили работать с мехом и би-
сером, шить национальную одеж-
ду». Долгое время дальше базовых
навыков дело не шло – посыпа-

лись жизненные сложности, затем
семья, дети, работа… Помог слу-
чай и добрая фея в лице новой
подруги. «В 2004 году пришла ра-
ботать в наш дом культуры, там и

подружилась с Ольгой, – расска-
зывает Лариса. – Как оказалось,
она увлекалась работой с бисе-
ром. Как-то в гости к ней зашла,
она рукодельничает и меня спра-
шивает: почему ты не делаешь
национальные сувениры? Так
она меня подтолкнула, многому
научила, я стала делать продук-
цию для сувенирной лавки Варь-
ёганского парка-музея. А в 2008
году, когда в Агане открылся
Центр промыслов и ремёсел и
шёл набор мастеров, Агафья
Дмитриевна Казамкина пореко-
мендовала меня на должность
мастера. Так и работаю, нашла
себя в этом творчестве».

С бисером Лариса на ты – пле-
тение, оформление изделий, вы-
шивка не представляют для неё
сложностей. Хотя во многих её
изделиях применяется не толь-
ко эта техника – в подвесках,
игольницах и украшениях ма-
стерица использует и сукно, и
мех, и кожу. «Могу всё делать, и
крупные вещи шить, и бурки, –
говорит Лариса. – Шила нацио-
нальную рубашку, сценический
вариант, сейчас она в нашем
музее висит. Можно и платье
сшить, но у нас этим другие ма-
стера занимаются, у каждого
своя специализация. Например,
моя сестра Татьяна Уколова
тоже работает в центре ремёсел,
она в основном мастерит изде-
лия из бересты».

Лариса Лейкова работает
на дому – на каждый месяц

она получает план работы, где
расписано, сколько и каких из-
делий нужно сдать за этот период.
В конце месяца мастерица пишет
отчёт, а готовую продукцию от-
правляет в Аган почтой или пе-
редаёт с кем-то из земляков. В ра-
боте надомником есть свои плюсы
и минусы. С одной стороны, ма-
стер не зависит от строгого ре-
жима учреждения, с другой – есть
опасность отвлечься на домашние
дела и домочадцев. 

«Помогает планирование домаш-
них дел, – рассказывает наша ге-
роиня. – Утром встала, порядок
навела, еду приготовила, детей в
школу проводила – и спокойно

могу работать. Это дело мне нра-
вится, мне кажется, любой чело-
век мечтает о такой работе, когда
утром  никуда не надо бежать.

Обычно я расставляю на рабо-
чем столе все баночки с бисером,
смотрю сочетание с основой из-
делия. Если сукно тёмное, узор
выполняешь из светлого бисера.
Обычно  беру три цвета, больше
нельзя – будет уже перебор». 

Узоры мастера используют тра-
диционные, что-то придумывают
сами. «В основном национальные
узоры используются одни и те же
– медведь, лягушка, заячьи уши,
карасёвый язык, кедровая шишка.
У каждого узора своё значение.
Например, олень – символ богат-
ства, лягушка – женский знак, ка-
расёвый язык – на удачу, для ры-
балки в основном, чтобы улов
был, – объясняет мастерица. – В
центре ремёсел смотрят, какие
узоры пользуются большей по-
пулярностью, исходя из этого
пишут план, присылают мате-
риалы, а я уже выполняю работу».

Вместе с другими мастерами
Центра промыслов и ремёсел Ла-
риса выезжает на районные ме-
роприятия, участвует в выстав-
ках, национальных праздниках,
мастер-классах. 

В семье она по мере возможно-
сти старается сохранять нацио-
нальные традиции. Лариса Лей-
кова – участница фронтального
диктанта по хантыйскому языку,
с сёстрами общается на родном
языке. Дочь Катя умеет работать
с бисером и шить, сын Арсений
учится резьбе по дереву, занима-
ется северным многоборьем. У су-
пруга своё стойбище, где семья
охотно проводит время в выход-
ные и каникулы. В сезон семья за-
нимается сбором дикоросов, все
вместе ездят на рыбалку.

В семейных традициях Лейко-
вых встречи с родственниками –
сёстры Ларисы живут в Радужном,
Агане и Варьёгане. 

Дети охотно помогают маме.
«Они уже большие, самостоя-
тельные – Катя учится в десятом
классе, Арсений в пятом, – рас-
сказывает о детях мастерица. –
Оба ответственные, сами уроки де-
лают, Катя и у брата может про-
верить домашнее задание, и сама
справляется, учатся оба хорошо».

В свободное время наша ге-
роиня вяжет варежки, тапочки,
носки. Есть и небольшое приуса-
дебное хозяйство – Лариса на
своём участке сажает картошку,
выращивает цветы, посадила си-
рень и смородину.

Хотя у Ларисы Лейковой нема-
ло грамот и благодарственных
писем, подчёркивать свои заслуги
она не любит: «Не хочу быть в цент-
ре внимания. Мне хватает того, что
занимаюсь любимым делом». 

Марина ЗЕЛЕнСКаЯ.

Фото автора.

Мы живём в Югре, крае,
где в изобилии не только
природные богатства, но
и культурные традиции
разных народов. Население Югры сейчас

активно привлекают
к обсуждению социально
значимых программ
и инициатив окружного
правительства. 

Так, в эту пятницу закончились об-
щественные обсуждения плана меро-
приятий по благоустройству террито-
рий населённых пунктов региона.

Вопрос благоустройства губернатор
округа Наталья Комарова назвала одним
из ключевых направлений работы на
2017 год. По её поручению правительство
автономии сформировало подробный
план мероприятий по улучшению тер-
риторий населённых пунктов. Муници-
палитетам, в свою очередь, поставлена
задача сосредоточиться на его выполне-
нии. А жителям предложено принять
участие в обсуждении плана, чтобы под
контролем общественности благоустрой-
ство пошло ещё быстрее и эффективнее.

Для поселений Нижневартовского
района в этом плане предусмотрен до-
вольно обширный перечень преобразо-
ваний. Это, например, благоустройство
придомовых территорий и внутриквар-
тальных проездов в посёлке Ваховск,
устройство спортивно-игровой площадки
в селе Варьёган, спортивной площадки
с уличными тренажёрами в Новоаганске,
а также ряд работ по улучшению детских
и спортивных площадок в Ваховске и По-
куре, обустройство зон отдыха в Варь-
ёгане и в Вате, реконструкция пешеход-
ных зон на территории Излучинска и
строительство их в Агане, установка в по-
селениях скамеек, урн и цветников.

Цветников бы
нам побольше

Двенадцать врачей за
последние два года переехали
в Нижневартовский район
в рамках окружной программы
«Земский доктор». 

Четверо из них – молодые специа-
листы в возрасте до 25 лет (врач-отори-
ноларинголог, терапевт стационара, те-
рапевт и участковый педиатр). Собст-
венно, на эту группу медицинских ра-
ботников и была рассчитана изначаль-
но программа. С её помощью предпола-
галось привлечь в сельские отдалённые
районы выпускников медицинских вузов
с законченной интернатурой или орди-
натурой. В качестве подъёмных на
новом месте работы молодой врач полу-
чал 1 миллион рублей на приобретение
и обустройство жилья и в свою очередь
подписывал трудовой контракт сроком
на 5 лет. 

С 2015 года возрастной ценз для
участников программы снизили, так
что воспользоваться ей смогли теперь
врачи с многолетним опытом работы, в
возрасте до 45 и даже 50 лет. Благода-
ря этому в район приехали остальные во-
семь специалистов: врач-педиатр, аку-
шер-гинеколог, невролог, стоматолог,
терапевт, в том числе и участковый,
врач-бактериолог, а также рентгенолог.

На сегодня в Излучинском и Ново-
аганском отделениях районной боль-
ницы остались актуальными вакансии
терапевта в поликлинику, инфекцио-
ниста, травматолога-ортопеда, лора, а
также завметодкабинетом.

Софья Ярыгина.

доктор, добро
пожаловать!

Год здоровья

Играет солнце
в бисере заветном…
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Свою лепту внесла про-
шлогодняя встреча Папы
Римского и Патриарха Мос-
ковского и всея Руси. Оче-
видно, что и она приблизила
открытие Ватиканской вы-
ставки. Как ни крути, кол-
лекция, привезённая из
«вечного города», стала со-
бытием и политическим, и
духовным одновременно.

То, что полотна вообще
покинули пределы Ватика-
на, случай для истории уни-
кальный. Известно, что им-

ператор Наполеон приказал
вывезти во Францию ше-
девры ватиканских музеев
после того, как завоевал Ап-
пенины (по завершении же
наполеоновской эпохи кар-
тины вернули домой). В
нашем случае был иной сце-
нарий события.

Ватиканская пинакотека
уступает числом своих кар-
тин таким художественным
музеям, как Лувр или Эр-
митаж, в ней всего четыре-
ста семьдесят полотен. Но

бессмысленно соразмерять
здесь шедевры: у кого боль-
ше, а у кого – меньше, ведь
значимы эти произведения
для всего человечества. 

В Москву привезли сорок
два полотна. Ранние работы,
из представленных, выдер-
жаны в византийской тради-

ции (близкой для православ-
ного мира), более поздние –
уже в западной, в русле ко-
торой развивалась европей-
ская живопись. Имена ху-
дожников, чьи работы пред-
ставлены на московской вы-

ставке, способны взволновать
воображение знатоков и лю-
бителей искусства: Беллини,
Рафаэль, Веронезе, Каравад-
жо... И это только те, которые
у всех на слуху. 

По себе знаю: непросто
было на эту выставку по-
пасть. Москвичам в этом
плане повезло: они могли в
ожидании стоять у Инже-
нерного корпуса Третьяковки
(где развёрнута выставка из
Ватикана), пока кто-то не от-
кажется от ранее купленных
билетов. Приобрести же их в
электронном пространстве
было практически невозмож-
но: на сайте Третьяковской
галереи постоянно сообща-
лось, что билеты проданы. 

Потеряв всякую надежду
купить электронный билет,
я обратился в канцелярии
папского нунция (в Москве)
и Ватиканских музеев (в Ва-
тикане): в середине февраля
выставка закрывается,
писал я, а такое событие

случается, наверное, раз в
столетие, оно и в памяти
ещё останется на всю остав-
шуюся жизнь... Через три
дня на мою электронную
почту поступило сообщение
из Третьяковской галереи:

мне выписали «именной»
билет. Так я отправился в
Москву на выходные: не пу-
гала меня сложная дорога,
потому что воспользовался
услугами бюджетной авиа-
компании, а до аэропорта в
Сургуте, где та базируется,
надо было ещё добраться.

В Третьяковке мне вручи-
ли тот самый «именной»
билет. А потом спросили:
ещё один билет хотите? «Ко-
нечно же!» – ответил я. Так
я дважды осмотрел Вати-
канскую коллекцию: в суб-
боту, четвёртого февраля, и
в воскресенье, пятого (за час
до закрытия ещё одного дня
выставки). 

Прошла неделя после
того, как  побывал на вы-
ставке, но до сих пор живу
воспоминаниями об этой по-
ездке. С похожими ощуще-
ниями, помнится, жил в но-
ябре, когда из отпуска воз-
вращался через Москву и
выстоял два часа в очереди,
чтобы попасть на выставку
картин Рафаэля в Музей
изобразительных искусств
имени Пушкина.

Ватиканская выставка по-
лучила название «ROMA
AETERNA» – «Вечный Рим».
А в этом «имени» тоже сим-
вол – вечной красоты духа,
которую на протяжении
веков люди видят на за-
мечательных полотнах, веч-
ной красоты, которая восхи-
щает и вдохновляет.

Михаил РудАкОВ.

вечная красота духа
ЛичныЕ вПЕчАтЛЕния

Председатель поселковой обще-
ственной организации Валентина
Занина отчиталась за проведённую
работу Совета, работа которого была
направлена на решение жизненно
важных задач и проблем старшего
поколения. Особое внимание и за-
боту оказывают ветеранам Великой
Отечественной войны. Сегодня в
Излучинске проживают вдовы умер-
ших ветеранов ВОВ, узники конц-
лагерей. Члены общественной ор-
ганизации проводят встречи вете-
ранов с учащимися школ, моло-
дёжным центром «Луч», центром
дополнительного образования детей
«Спектр», навещают их на дому,
поздравляют с днём рождения, юби-
леями, проводят мероприятия, по-
свящённые Дню Великой Победы. 

Члены поселковой организации
ВИП принимают активное участие
во всех мероприятиях, проводимых
администрациями района и город-
ского поселения Излучинск, и рай-
онной общественной организацией. 

Проводятся экскурсии в Центр
национальных промыслов и ремёсел
в Агане, Музей русского быта в
Нижневартовске, краеведческий

музей в Вате. Традиционными стали
встречи в этнографическом музее
под открытым небом в Варьёгане,
Музее боевой славы в Нижневар-
товске.

Излучинские виповцы сотрудни-
чают много лет с центром социаль-
ного обслуживания населения «Ра-
дуга». Вместе проводят различные
мероприятия – День пожилого че-
ловека, День урожая, Новый год и
многие другие.

Посещают маломобильных пожи-
лых людей на дому, принимают ак-
тивное участие в ежегодной акции
милосердия «Душевное богатство»,
активно участвуют в мероприятиях,
посвящённых Международному дню
инвалидов, с концертами и подар-
ками посещают психоневрологиче-
ский интернат.

В декабре 2016 года члены Совета
в костюмах Деда Мороза и Снегурочки
посетили Нижневартовскую районную
больницу и поздравили всех пациен-
тов, находящихся на лечении, с
Новым годом, вручили подарки.

Важным направлением в работе
Совета является участие в патрио-
тическом воспитании молодёжи.
Проводятся встречи, мероприятия,
соревнования. Традиционно два
раза в год виповцы провожают мо-
лодых ребят в ряды Российской
армии. Проводят встречи двух по-
колений на теплоходе «Москва»,

участвуют в молодёжных форумах,
конкурсах.

Члены организации занимаются
спортом, поют в народном ансамбле

«Рябинушка», делают различные
поделки, участвуют в выставках, в
общем, живут не тужат. Ведь девиз
первичного отделения общественной
организации ветеранов войны и
труда, инвалидов и пенсионеров
посёлка Излучинск – старость меня
дома не застанет.

На собрании присутствующие
оценили работу Совета первичного
отделения гп. Излучинск на от-
лично. На конференции был избран
новый Совет МОО «ВИП», а пред-
седателем вновь избрана Валентина
Занина.

Ирина ИВАНОВА.
Фото из архива МОО «виП» гп. излучинск.

В конце января 
в Излучинске прошла
отчётно-выборная
конференция первичного
отделения МОО «ВИП».

Мы просто вместе продолжаем жить
ОбщЕСтвЕнныЕ ОргАнизАции

Имена художников, чьи имена представлены 
на московской выставке, способны взволновать
воображение знатоков и любителей
искусства: Беллини, Рафаэль, Веронезе,
Караваджо... И это только те, которые у всех
на слуху. 

Члены поселковой
организации ВИП
принимают активное
участие во всех
мероприятиях, проводимых
администрациями района 
и городского поселения
Излучинск, и районной
общественной
организацией. 
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В новостях, вышедших в эфир на прошлой
неделе, сообщалось: Президент России
Владимир Путин побывал на выставке
полотен, привезённых в Москву 
из Ватиканской пинакотеки. Тот факт, 
что эти картины приехали к нам, в Отечество
(пусть и на четыре месяца), его заслуга, ведь
об обменных выставках глава страны
договорился несколько лет назад на встрече 
с предстоятелем римско-католической церкви
Франциском. 
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крАй родной

Отзовись, выпускник!

В Корликовской школе с 2008 года функ-
ционирует школьный музей «Истоки», который
добился определённых результатов, накоплен
достаточно богатый опыт краеведческой ра-
боты. Экспонаты музея – результат поисковой
работы учащихся, исследовательских проектов
школьников и педагогов. Среди подлинных
музейных предметов основного фонда фото-
графии, документы об окончании школы,
школьная и пионерская формы, знамёна,
книги, тетради, грамоты. Из предметов вспо-
могательного фонда наибольший интерес
представляют творческие работы учащихся,
поделки, рисунки, фотографии, видеофильмы.

В 2016 году у коллектива учителей и уча-
щихся возникла идея создания виртуального
музея школы с использованием интернет-тех-

нологий, а именно к ним в на-
стоящее время предпочитают
обращаться современная мо-
лодёжь и взрослые люди. Вир-
туальный музей является про-
должением школьного музея.
Сейчас проводится обработка и
оцифровка новых поступле-
ний, которые пополнят стра-
ницы виртуального музея.

Виртуальный школьный
музей открывает возможности
для широкой аудитории: элек-
тронный материал можно ис-
пользовать на уроках, класс-
ных часах, при написании ре-
фератов, исследовательских
работ. Пользователям музея
предоставляется возможность
совершить экскурс в истори-
ческое прошлое, даже не вы-
ходя из класса или собствен-
ной квартиры.

Отзовитесь, наши выпускники, мы наде-
емся на сотрудничество с вами, ждём от вас
документы, фотографии из личных архивов
в электронном варианте, воспоминания о
своих одноклассниках и учителях, об инте-
ресных событиях из школьной жизни. При-
глашаем к сотрудничеству и тех, чья трудо-
вая деятельность была связана с нашим уч-
реждением – сотрудников детского сада и
школы. Вы тоже можете внести свой вклад в
создание истории села, школы, интерната,
прислав материалы по электронному адресу:
skorliki@mail.ru с пометкой «Для школьного
музея». Будем очень признательны за любую
помощь.

клавдия ПЛотниковА, 
руководитель музея.

Педсовет

Кто же они, социальные партнёры Излу-
чинской школы № 1, и как проходит взаимо-
действие педагогов с верными помощниками
воспитания? Именно об этом шла речь на пед-
совете «Совершенствование совместной рабо-
ты школы с социальными партнёрами в рам-
ках реализации воспитательной программы
«Воспитание и социализация обучающихся». 

В актовом зале встретились педагоги, ро-
дители и представители организаций-парт-
нёров: районного молодёжного центра «Луч»,
комплексного центра социального обслужи-
вания населения «Радуга», районного центра
творчества детей и молодёжи «Спектр», обще-
ственной организации ветеранов боевых дей-
ствий «Боевое братство».

Выступающие  рассказали, как строится ра-
бота по воспитанию и социализации обучаю-
щихся в школе и за её пределами. Очень ин-
тересным было выступление классного руко-
водителя 7-в класса. Сотрудничество педагога
и родителей идёт на пользу учёбе и обще-
ственной жизни школьников. Не раз 7-в был
с концертами в психоневрологическом интер-
нате, на встречах с интересными людьми в ра-
йонной библиотеке, участвовал в мероприятиях
КДЦ «Арлекино» и Детской школы искусств
им. В. Ливна. К тому же класс всегда акти-
вен во всех школьных мероприятиях.

Директор «Луча» отметила, что первая
школа Излучинска принимает активное
участие в различных акциях центра, кото-
рых в 2016 году было проведено более 200.
Волонтёрство – актуальная деятельность в
современном мире – тоже набирает оборо-
ты в школе. 

Выступление члена организации «Боевое
братство» вызвало неподдельный интерес у
педагогов. Он поделился опытом работы па-
латочного лагеря «Школа мужества», кото-
рый ежегодно разворачивается возле Варь-
ёгана. Ребята из первой школы не раз имели
возможность на себе испытать все трудно-
сти палаточной, солдатской жизни.

Кого же ещё мы не упомянули в этой
статье? Кто активно сотрудничает со шко-
лой? Детский сад «Сказка», Излучинский
храм, СДЮШОР Нижневартовского района
– это тоже верные помощники нашей
школы.

Педсовет закончился. Позади огромная
работа, впереди – новые планы. Сотрудни-
чество школы и социальных партнёров
ради блага детей продолжается. 

Людмила бортюк, 
редактор журнала «Школьная жизнь»

Излучинской СШ № 1.

Наши верные помощники
Чего хотят родители от школы? С полной уверенностью можно сказать,
что мамы и папы ждут, чтобы педагоги помогли их ребёнку стать
образованным, воспитанным и окрепнуть физически. Конечно, школа
может справиться с этими задачами сама, но гораздо эффективнее
процесс воспитания будет проходить при взаимодействии с другими
организациями. 

ПодеЛись вПечАтЛением!

Она сидит на одной из берёз, когда я иду в
школу. Первый раз мы шли с мамой по дороге,  и
дядя Гриша показал нам птицу, которая спокой-
но сидела на берёзе возле сельской администра-
ции. Мы сначала решили, что этот косач. По рас-
сказам папы знаю, что самая крупная птица из
этой семьи – глухарь. На дереве сидела  птица по-
меньше. Мимо здания администрации проехал
трактор, он громко грохотал, но птица не испуга-
лась и не улетела. Мы полюбовались ею и пошли
в школу. 

В течение нескольких дней мы видели птицу из-
далека на разных деревьях. Но вчера увидели со-
всем близко и смогли разглядеть окраску её перь-
ев. Она оказалась капалухой. Так зовут самку глу-
харя. Капалуха похожа на курицу, только темнее,
и пёрышки у неё пестрые. Этой птице, видимо,
очень понравилось в нашем селе, она с невозму-
тимым спокойствием сидит на деревьях, клюёт
почки берёз, не боясь грохота трактора и снегохо-
дов. Её видят в разных концах нашего села. Ка-
палуха доверяет людям, и мы с мамой очень на-
деемся, что жители Корликов её не обидят. 

маша кунинА, 
ученица 2 класса Корликовской школы.

Мы тебя не обидим
В нашем селе появилась капалуха. 
И не просто появилась, мы встречаемся
с ней  каждое утро.

Год экоЛоГии

И птицы, нахохлившись, жмутся друг к другу,
не улетают далеко от жилья людей.

Педагоги, воспитанники и родители  группы
№ 23 Излучинского детского сада «Сказка» реши-
ли помочь нашим пернатым друзьям пережить дол-
гую, холодную зиму. Была проведена акция «По-
кормите птиц зимой», во время которой изготови-
ли съедобные кормушки для птиц.

Все с увлечением готовились. Взрослые закупали
пшено, изюм, орехи, кукурузу, семечки, жир для за-
ливки, формочки. Воспитатели группы С. Тихова и
С. Флегонтова подготовили мастер-класс по изго-
товлению съедобных кормушек. И вот всё готово! Все
собрались на очередном заседании семейного клуба
«Северная звезда».

Сначала дети с воодушевлением прочитали стихи
о зимующих птицах, спели задорную песню «Снегирь-
снегирёк», поиграли с учителем-логопедом в дидак-
тическую игру «Птицы в зимнем парке», а с родите-
лями – в музыкальную русскую народную игру
«Сидит ворон на дубу». Младший воспитатель Е. Пав-
лова вела фотосъёмку.

Затем приступили к работе. Сначала дети вместе
с родителями перемешали заготовленный корм,
затем засыпали его в формочки различной величи-
ны, а потом всё залили жиром. Нужно было видеть
лица ребят: восторг от смешивания руками крупы,
удивление в процессе заливки формочек и полное вос-
хищение, когда кормушки были готовы! Все кор-
мушки вынесли для замерзания на балкон. 

На следующий день дети увидели, что вокруг кор-
мушек стали собираться птицы. Но кормушки были
прикрыты плотной тканью. И только маленькая сме-
лая синичка добралась до крайней кормушки и стала
лапкой и клювом отгибать край материи. И всё-таки
добралась до корма!

Позднее во время прогулки ребята развесили съе-
добные кормушки на территории детского сада. Кор-
мушек изготовили так много, что решили их разве-
сить ещё и в поселковом парке.

Хочется надеяться, что наш проект «Дорога добра»
не закончится для детей никогда и они захотят и
дальше делать добро!

Лилия АбдуЛьмяновА,
учитель-логопед.

Покормите
птиц зимой!

Холодная и суровая зима нынче
в Нижневартовском районе. Люди,
выходя на улицу, потеплее кутаются,
стараются побыстрее зайти в тепло.

ЗДРАВСТВУЙ, РЕДАКЦИЯ! № 16 (4630), 

вторник, 14 февраля 2017 года6

Воспитание патриотизма начинается с воспитания любви к своей
малой родине. «Знаю и люблю, люблю и знаю. И чем больше знаю, 
тем больше люблю», – слова географа Д. Ефремова отражают суть
краеведения. 
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счастье поэта – в признании и любви
его земляков. Мы по-прежнему
читаем стихи поэта Владимира
Мазина, открывшего нам красоту
окрестных мест нижневартовского
района. В Год экологии,
объявленного в России, стихи поэта
звучат с новым смыслом и надеждой
на сохранение родных нам рек 
и лесов.

Ценю я полночь на остатке

И на излёте полдень каждый,

Не привыкая жить в достатке,

Ценю, что не даётся дважды…

Дай Бог любить остаток жизни

И всё, что память пролистала, – 

В недавних помыслах Отчизны

Мне ошибаться не пристало.

Под крылами самолёта

В ярком бархате болота

И в зеркальности озёрной

Спят таёжные узоры.

Шепчет друг мне осторожно,

Что домой добраться сложно,

Что капризная погода

Здесь в любое время года.

Мы под крыльями стальными

Видим вышки нефтяные,

Красоту речных излучин

И кедровый бор дремучий.

Только час под облаками –

И за вешними лугами

Облик юного Ларьяка!

Даже хочется заплакать…

И куда не кинешь взор –

Удивляющий простор.

Признаюсь, что я влюблён

В Нижневартовский район.

Мы вместе будем зимовать,

Непойманная птица,

Меня с работы будешь ждать

И в раму постучишься.

А если в форточку влетишь,

Лишь отогреться только,

Ты настороженно глядишь:

Опасностей-то сколько…

И ужин будем мы делить,

Тебе так мало надо.

Но ты не хочешь в доме жить –

Вот общая досада.

И сытно в доме, и тепло,

Но знаешь ты наверно,

Что видеть мир через стекло

Для птицы очень скверно.

Птицы

Я вышел целый мир поглядеть 
в отраженьях реки

***
День как день – обычный и неяркий.

Десятки, сотни прожито таких.

Далёких звёзд привычные огарки

Едва обозначают пустяки

Безрадостного быта… Боже правый,

Дай веры в наступленье чуда,

Когда я снова любоваться буду

Цветущим обликом державы.

…Всё, что мы произносим, 

начинается с «Я».

Имант ЗИедонИс.

Пишу о сломанной берёзе,

О птице, пойманной в силки,

Дрожащем зайце на морозе,

О рыбе, взятой из реки…

Всё о себе. Во всём частица

Души раскинутой моей.

Она не то чтобы двоится,

Она, как юрта без дверей,

Зовёт,

вмещает,

понимает

И существует лишь затем,

Чтобы судьба меня немая

Заговорила болью тем

О всякой живности таёжной,

О хвое, реках, облаках.

Услышать всем давно возможно

Меня среди свободных птах.

Я так живу, теряя силы

И находя их на земле,

Как отблеск вечного светила

На чисто вымытом стекле.

***
Ничего, ничего для себя –

Отмечаем сознанием чаще:

День и ночь ради жизни летящей

Расточается наша судьба.

Вслед метели на мягкий сугроб

Мы бросаем свои неудачи

И глядим, как весенние плачи

Орошают опалины троп.

Омывает назначенный путь

Половодье печали блаженной –

Только память мечты совершенной

Не советует передохнуть.

Не  пугает хрипенье болот

Ручейков, опрометчиво звонких,

Им бежать в листопады, позёмки,

А потом доползать в гололёд.

Оставляя бытующий плен,

В бездорожье рискованно тащим

Наши души, чтоб в ненастоящем

Совершить запредельный обмен.

До забвенья судьбе бичевой

Растворяться в бурлящей свободе…

И во льду подчиняться природе:

Ничего для себя,

ничего.
***

Ценю тебя, сибирская река,

За вечное красивое занятье –

Тепло бурлить и плыть издалека

В ледовые холодные объятья.

Легко играешь падшею листвой,

Привет осенний унося к зимовью…

Родством души, родимая, я твой,

Но с берегом соединён любовью.

***
В лесу,

на опушке,

на грязной дороге,

На спуске к воде –  ей протока тесна,

На крыше избушечки нашей убогой

Проплачь, опоздавшая к сроку весна!

Сегодня июнь огласил репродуктор,

Приветствие лета наигрывал джаз –

Везде уже зиму отпели как будто,

Пора заунывной покинуть и нас:

Солому собрали и вспомнили песни,

К блинам наскоблили медочку со дна…

Проплачь, как до свадьбы рыдает невеста

С надеждой на юное счастье, весна!

Слезами твоими омоются ветви,

Едва отогретые лаской небес,

И будет к влюблённым особо приветлив

Проснувшийся к песням тоскующий лес.

Всё ехать бы,

не подъезжая,

Всё плыть вдоль вахских 

берегов…

Не дожидаясь урожая,

Рассеиваться средь лугов,

Иль на обрыве вдоль подлесков

Зерном родной тайги упасть,

Чтоб испытать душою 

близкой

Природы праведную власть.

Движеньем обнимает время

Дымы рыбацких деревень,

Луна, как вызревшее семя,

Упала с облака 

за тень

Уверенного теплохода,

Который крошит тишину

Спокойной матери-природы,

Сынов готовящей ко сну.

Упрямая –

но не чужая –

Волна вскипает у винтов…

Всё ехать бы, не подъезжая,

Всё плыть вдоль вахских берегов.

На теплоходе

***

На малую
родину

Нынче ветру гнать золото с медью,

Серебро перемешивать надо.

Наши кедры глядят, как медведи,

На бесценный порыв листопада.

По Сабунским обрывам летают

Звуки волн православного лада,

Над Ларьяком лампада мерцает

Благовестницей Божьего взгляда.

Поздняя 
осень



УчРедИТеЛь –
Администрация

Нижневартовского района

Адрес редакции, издателя:
628606 Тюменская обл.,

г. Нижневартовск, 
ул. Нефтяников, д. 5, кв. 55.

E-mail: np_comp@mail.ru,
для документов: np_kom@bk.ru

Сайт: www.novpriob.ru

Заместители главного редактора:
Елена ЕГОРОВА, тел. 24-10-60.
Светлана КОТОВА, тел. 24-36-30. 
Главный бухгалтер
Светлана ИВАСЬКИВ, тел. 24-11-70.
Ответственный секретарь
Наталья СТЕПАНОВА,

тел. 24-25-00.
Отдел промышленности
и строительства:
Алсу ТАЛИПОВА, тел. 61-55-23.

Михаил РУДАКОВ, тел. 61-55-23.
Айсылу ЯЛАЕВА, тел. 24-28-85.
Отдел новостей
и тематических полос:
Александра БУСУРМАНОВА, 
тел. 24-28-85. 
Марина ЗЕЛЕНСКАЯ,
тел. 8-950-521-40-08. 

– на правах рекламы.

За содержание рекламы отвечает рекламодатель.

Старший корректор
Елена ТЕЛЬНОВА. 

Корректор Инна КИРИЛЛОВА.

Компьютерный отдел:
Елена САЛБИЕВА, тел. 61-30-86.
Наталья БАБУСЕНКО,

Марина КАЗАКЕВИЧ, 

Алина ПРОВОТОРОВА.

Газета набрана и свёрстана
в компьютерном центре «НП» 

и отпечатана в полиграфическом 
издательстве «Приобье».

Адрес издательства «Приобье»:
628614 п. дивный, 13

Телефон 63-41-34.
Заказ – 16.
Газета подписана в печать 
13.02.2017 г.,
по графику – 14.00
фактически– 14.00

Издание зарегистрировано
Управлением Федеральной службы

по надзору в сфере связи и массовых
коммуникаций по Ханты-Мансийскому
автономному округу – Югре и Ямало-

Ненецкому автономному округу 
ПИ № ТУ  86-00087 от 15.05.2009 г.

Индекс в каталоге региональной 
прессы «Почта России»

54369 – для индивидуальных подписчиков –
7,78 руб. за 1 зкз.

00069 – для индивидуальных подписчиков,
имеющих льготу – 7,05 руб. за 1 экз.

04369 – для предприятий и организаций –
9,08 руб. за 1 экз.

И.о. главного редактора
Александр Петрович СТРАБЫКИН, 

тел. 24-33-20.

Приёмная
Людмила НИКУЛИНА, тел./факс 61-55-21.

Отдел рекламы и подписки: 
Наталья МАРИНА, тел. 24-36-30.

NPR
Тираж 3145 экз.

Спасибо, что нас читаете!

Выражаем глубокие соболезнования заме-
стителю председателя Думы Ханты-Мансийского
автономного округа – Югры Наталье Леонидовне
Западновой в связи со смертью матери

Ираиды Николаевны ЗАПАдНОвОй. 
Ираида Николаевна родилась, жила и тру-

дилась на Севере, имеет звание «Ветеран
труда». Многократно была отмечена высокими
наградами за качественный и добросовестный
труд на благо развития родной Югры.

Искренне сочувствуем, скорбим вместе с
вами и разделяем горечь невосполнимой утра-
ты.

Светлая память об Ираиде Николаевне на-
всегда останется в сердцах тех, кто ее знал и
любил.

Б.А. САлОМАТИН, 
глава Нижневартовского района;

администрация Нижневартовского района;
Дума Нижневартовского района.

СКОРБИМ

Продаётся 3-комн. квартира в с. Ларьяк
49,8 кв. м (центральное отопление, земельный
участок 0,9 га, приусадебные постройки, баня).
Возможен обмен на 1-комн. квартиру в  Ниж-
невартовске с моей доплатой. 

Цена – 650 000 руб. Торг. 
Тел. 8-922-448-68-61.

БЕСПлАТНОЕ ОБъЯВлЕНИЕ

ВНИМАНИЕ! Весь февраль 
категория «В» – 25000 рублей!

Автошкола «Арарат» пгт. Излучинск

Телефон (3466) 61-88-78. П-26
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Новые правила
С 1 января 2017 года все

страховые компании, которые
имеют лицензию на заключе-
ние договоров ОСАГО, обязаны
заключать договор ОСАГО в
электронном виде на всей тер-
ритории Российской Федера-
ции. Соответствующие измене-
ния в закон об ОСАГО были
приняты по инициативе Банка
России. Добровольно электрон-
ные продажи полисов ОСАГО
осуществлялись страховщика-
ми с 1 июля 2015 года, за этот
период было продано несколь-
ко сотен тысяч электронных по-
лисов. Онлайн-продажи позво-
лят существенно повысить до-
ступность услуги ОСАГО и под-
нять сервис страховщиков на
качественно новый, отвечаю-
щий современным требованиям
уровень финансового рынка.

Процедура покупки
Купить полис можно на сайте

страховой компании в Интер-
нете, не выходя из дома, при
этом доступ к сайту страховой
организации может осуществ-
ляться через сайт Российского
союза автостраховщиков. Любые
другие способы приобретения
электронного полиса – через
агентов и других посредников –
незаконны. Проверить, есть ли
у компании действующая ли-
цензия, можно на официальном
сайте Банка России www.cbr.ru
или на сайте Российского союза
автостраховщиков (РСА)
www.autoins.ru. 

Необходимо отметить, что при-
обрести электронный полис
ОСАГО теперь смогут водители-
новички, сведения о которых не
содержатся в единой информа-
ционной базе. Кроме того, купить
электронную страховку можно
будет и на новый автомобиль.

Процедура покупки элек-
тронного полиса достаточно
простая, для нее потребуются те
же самые документы, что и для
приобретения полиса в офисе,
– паспорт, водительское удо-
стоверение, ПТС и диагности-
ческая карта (для автомобилей
старше трех лет).

Для оформления электрон-
ного полиса ОСАГО необходи-
мо пройти регистрацию на

сайте страховой компании и по-
лучить от нее идентификаторы
для доступа в личный кабинет
– логин и пароль. Идентифи-
каторы передаются автовла-
дельцу по электронной почте,
СМС-сообщением либо при лич-
ном обращении в офис страхо-
вой компании. 

Для покупки полиса ОСАГО
после авторизации на офици-
альном сайте страховщика не-
обходимо заполнить заявление
в электронной форме.

Стоимость и способы
оплаты полиса

Стоимость как бумажного, так
и электронного полиса ОСАГО
рассчитывает одна и та же ин-
формационная система стра-
ховщика, поэтому нет разницы,
приобретается он в офисе, у
агента или через Интернет. Раз-
мер страховой премии по ОСАГО
складывается из величины ба-
зового страхового тарифа с уче-
том коэффициентов. Размер ба-
зовых страховых тарифов, а
также применяемых при расче-
те стоимости полиса ОСАГО
коэффициентов утвержден Ука-
занием Банка России. Так, раз-
мер базового страхового тарифа
для транспортных средств кате-
гории «B», используемых физи-
ческими лицами, составляет от
3 432 до 4 118 рублей. Его кон-
кретное значение в установлен-
ных границах определяется
страховой организацией само-
стоятельно для каждого региона
и типа транспортного средства.
Для расчета стоимости полиса
ОСАГО можно воспользоваться
калькулятором ОСАГО, разме-
щенным на официальном сайте
Российского союза автострахов-
щиков www.autoins.ru в раз-
деле «ОСАГО / Расчет стоимости
ОСАГО».

Страховая компания обязана
предоставить возможность опла-
ты электронного полиса ОСАГО
банковской картой на своем
официальном сайте. Дополни-
тельно страховщиком могут
быть предложены иные способы
оплаты. Электронный полис
ОСАГО будет отправлен на
адрес электронной почты, ука-
занный при регистрации на
сайте страховой компании или
при первом входе в электронный
личный кабинет там же. Элек-
тронный полис также будет хра-
ниться в личном кабинете.

Нужен ли бумажный 
вариант?

Автовладелец также по же-
ланию может получить полис
ОСАГО на бланке строгой от-
четности в офисе страховой
компании или по почте, при
этом необходимо будет оплатить
услуги почтовой доставки. Бу-
мажный полис на привычном

бланке строгой отчетности и
полис в электронном виде аб-
солютно равнозначны с точ ки
зрения законодательства.

Автовладельцу, заключив-
шему договор ОСАГО онлайн,
необходимо распечатать бланк
полиса и возить с собой для
предъявления сотрудникам по-
лиции при необходимости.

Страховщики должны
обеспечить бесперебойную 

работу сайтов
Страховые компании обяза-

ны обеспечить непрерывную и
бесперебойную работу своих
сайтов. Банк России установил
специальные требования в этом
направлении, которые должны
будут соблюдать все страхов-
щики. Это позволит избежать
ситуаций, когда сайты посто-
янно «висят» или закрыты на
технологические работы, и при-
обрести полис в связи с этим не-
возможно. Так, например, сум-
марная длительность перерыва
в работе сайта страховщика не
должна превышать 30 минут в
сутки. При необходимости про-
ведения плановых технических
работ страховая компания будет
обязана разместить не менее чем
за сутки до их начала на глав-
ной странице своего сайта уве-
домление с указанием даты и
времени их окончания. Такие ра-
боты страховщики смогут про-
водить не чаще одного раза в
месяц в период с 22.00 до 8.00 по
московскому времени. Кроме
того, информационные системы
страховщиков и РСА должны
быть настроены таким образом,
чтобы обеспечить заключение до-
говора в течение 30 минут с мо-
мента направления через сайт
надлежащим образом оформ-
ленного заявления на страхова-
ние. Это позволит пресечь такие
злоупотребления, как, например,
длительный показ рекламы во
время покупки.

При возникновении вопросов
с заключением договора ОСАГО
в электронном виде вы можете
направить письменное обраще-
ние в Службу по защите прав
потребителей и обеспечению
доступности финансовых услуг
в Уральском федеральном окру-
ге по адресу: 620144 г. Екате-
ринбург, Циолковского, 18; по
электронной почте: fps@cbr.ru;
или заполнить электронную
форму в интернет-приемной
Банка России: www.cbr.ru. К
обращению приложите скрин-
шот экрана мобильного устрой-
ства или персонального ком-
пьютера с фиксацией даты и
времени обращения к сайту
страховой компании.

Елена НИКИТИНА, 
зам. управляющего отделением

«Тюмень Уральского
ГУ «Банка России».

Полис ОСАГО – в электронном виде
К СВЕДЕНИЮ

С 1 января 2017 года 
все страховые компании,
имеющие лицензию на
заключение договоров
ОСАГО, обязаны 
заключать договор ОСАГО 
в электронном виде.  
Онлайн-продажи позволят
существенно повысить
доступность услуги
ОСАГО и улучшить 
ситуацию в проблемных
регионах.

За январь 2017 года на территории Нижне-
вартовского района произошло 12 дорожно-
транспортных происшествий, в которых 1 че-
ловек погиб и 22 получили ранения различной
степени тяжести.

По социальной характеристике водителей,
участвовавших в ДТП, ситуация выглядит
следующим образом.

Наибольший процент попавших в ДТП – ра-
ботники рабочей специальности непроизвод-
ственной сферы и водители предприятий, ко-
торые чаще всего и являются виновниками ава-
рий. Из 17 водителей данной категории ви-
новными признаны 8.

За текущий период произошли дорожно-
транспортные происшествия с участием 2 без-
работных, 1 сотрудника МВД, 1 служащего и
1 пенсионера.

По городам ХМАО – Югры цифры распреде-
лились следующим образом: 4 виновника ДТП
– жители г. Нижневартовска, 1 – г. Лангепас,
1 – г. Покачи. С участием виновников аварий из
Нижневартовского района произошло 1 дорожно-
транспортное происшествие. 1 водитель, виновный
в ДТП, является жителем иного региона.

По половой принадлежности виновных во-
дителей ситуация выглядит следующим обра-
зом: от общего количества участников ДТП 11
мужчин признаны виновными. По возрасту ви-
новных водителей:  до 25 лет – 1 виновный во-
дитель, от 26 до 40 лет – 3 водителя, от 41 до
60 лет – 8 водителей. 

Отделение по пропаганде БДД ОГИБДД 
МОМВД России «Нижневартовский».

ПРОИСШЕСТВИЯ

Утерянный  аттестат об основном общем  об-
разовании, выданный МБОУ «Корликовская
СОШ» на имя Станислава Александровича
Бабкина, считать недействительным. П-46
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